
CONSULTA PROVINCIALE DEGLI STUDENTI DI TRENTO

RESOCONTO ATTIVITA’ SVOLTE a.s.2022/23

La Consulta Provinciale degli Studenti di Trento (CPS) ha pensato di condividere
con Voi il  resoconto delle attività svolte durante l’anno scolastico 2022/2023, così
come fatto anche lo scorso anno. Il nostro scopo è quello di rendere le scuole più
consapevoli  riguardo  l’impegno  che  i  loro  studenti  si  assumono  candidandosi  a
questo ruolo,  mostrando, allo stesso tempo, quali sono nel concreto le attività e le
tematiche che si affrontano e si prendono in considerazione.
Per quanto ci  riguarda abbiamo assunto piena consapevoilezza del ruolo e delle
funzioni della CPS e l’abbiamo svolto con la volontà di presidiare ed esercitare al
meglio le nostre funzioni,  condividendo con tutti  gli  studenti  le idee, i  progetti,  le
iniziative intraprese. Ci preme quindi fare altrettanto con voi, attraverso l’invio del
presente resoconto.
Questa  relazione  vuole  essere  non  solo  una  testimonaiza  tangibile  del  nostro
operato, ma anche un simbolico passaggio di  testimene a chi  verrà dopo di  noi,
affinché possano essere buoni interpreti del compito che noi lasciamo in eredità e
uno stimolo a fare ancora meglio.

Quest’anno la Consulta Provinciale degli Studenti di Trento si è posta degli obiettivi,
subito  dopo la votazione del  nuovo ufficio di  presidenza avvenuta il  7 novembre
2022, che ha cercato di perseguire durante lo svolgimento dell’intero anno scolastico
attraverso iniziative ed eventi. I metodi impiegati per il raggiungimento delle nostre
finalità sono stati:
l’ ascolto deli studenti e delle loro richieste;
l’ agire concretamente e tempestivamente;
la promozione del nostro Organismo;
la promozione di iniziative su tutto il territorio provinciale. 
Proprio  per  questo  abbiamo  attuato  diversi  progetti  volte  ad  aumentare  la
consapevolezza  degli  studenti  sull’esistenza  degli  organi  di  rappresentanza  e
incrementare la comprensione del loro funzionamento.
Durante  quest’anno  abbiamo sviluppato  senso  critico,  spirito  di  partecipazione  e
collaborazione; è diminuito drasticamente il numero di rappresentanti che non hanno
partecipato alle plenarie e questo è un grande successo perché grazie al lavoro in
presenza i rappresentanti si sono sentiti maggiormente coinvolti.

LA NOSTRA SQUADRA
Il nostri progetti e le nostre iniziative sono state sviluppate durante le nove riunioni
plenarie  che  si  sono  svolte  durante  l’anno  come  deliberato  e  reso  noto  nella
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comunicazioni alle scuole, attraverso il  lavoro delle cinque commissioni che sono
state create all’inizio del mandato: 
Istruzione (presidente Leonardo Illotto, vicepresidente Lorenzo Forti); 
Servizi (presidente Nicolò Tomasi, vicepresidente Filippo Simoncelli);
Legalità  e  pari  opportunità  (presidente  Filippo  Palmero,  vicepresidente  Lisa
Montel);
Eventi (presidente Shuan Ciurletti, vicepresidente Tommaso Cifariello Ciardi);
Ambiente (presidente Federico Varotto, vicepresidente Oliver Rocca). 

Le nostre riunioni plenarie si sono tenute principalmente presso la Sala Remo Wolf
di Piazza Dante a Trento, ma per riuscire a portare avanti anche la nostra idea di far
conoscere gli organi di rappresentanza studentesca all’interno delle scuole, abbiamo
optato anche per altre sedi: il 20 dicembre infatti  la plenaria si è tenuta presso il
Liceo  A.  Rosmini  di  Trento,  il  17  febbraio  presso  l’Istituto  Tecnico  Tecnologico
Buonarroti di Trento, il  14 marzo presso il Teatro Cuminetti  e l’1 giugno presso il
Teatro Sanbapolis. 
Durante le plenarie che si sono tenute negli istituti abbiamo avuto la possibilità di
coinvolgere più di 150 studenti tra i vari rappresentanti di classe e d'istituto in modo
che questi  riuscissero, in un secondo momento, a riportare l’esperienza svolta ai
compagni di classe e durante le consulte interne e per renderli consapevoli di tutte le
possibilità che possono offrire gli organi di rappresentanza.

Un altro metodo che abbiamo adottato per rendere più partecipi gli  studenti delle
scelte della CPS è stato il progetto Otium; realizzato ogni anno a partire dal 2019 in
collaborazione con degli Enti presenti sul territorio come Forum Trentino per la pace
e i diritti umani, MUSE, comune di Trento, UNITIN e UDU, ha visto quest’anno la
partecipazione attiva della CPS , che ha, tra l’altro, destinato parte dei propri  fondi
per  la  realizzazione  di  questo  evento.  In  particolare  la  commissione  eventi,  ha
organizzato  concretamente  la  mattinata  dell’1  giugno  alla  quale  hanno  potuto
partecipare i rappresentanti della CPS, quelli d’istituto e quelli delle consulte interne
alle scuole. La giornata è stata pensata per confrontarsi tra studenti e per portare
avanti quelle che sono delle necessità che sentiamo vicine alla nostra quotidianità.
Durante le varie plenarie il nostro lavoro si è suddiviso in tre parti fondamentali: i
lavori in commissione, le condivisioni e le discussioni dei progetti in plenaria ed infine
gli  interventi  di  diversi  esperti  per  approfondire  le  tematiche dell’istruzione,  della
salute e degli organi istituzionali. 

CHI CI HA ACCOMPAGNATI
Le riunioni plenarie, organizzate e realizzate con il supporto tecnico e organiuzzativo
della nostra referente provinciale dott.ssa  Nicoletta  Zanetti,  hanno visto  via via il
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coinvolgimento  di  diversi  rappresentanti  istituzionali  che  sono  stati  coinvolti  in
relazione alle  tematiche affrontate.  L’impronta del  nostro mandato  è stata curata
inoltre sia dalla Sovrintendente scolastica dott.ssa Viviana Sbardella, sia dal dott.
Sergio Dall'angelo,  che ci  hanno spiegato le  potenzialità  del  nostro organismo e
soprattutto ci hanno dato dei consigli su come gestire il nostro ruolo di rappresentanti
per  essere  il  più  efficienti  e  trasparenti  possibili.  Inoltre  l’  addetta  stampa  del
Dipartimento  dott.ssa  Cinzia  Zeni,  ci  ha  formati  sui  temi  della  comunicazione
istituzionale.
Grazie alla formazione via via ricevuta quindi siamo stati messi nelle condizioni di
operare  con  profondo  senso  di  responsabilità,  consapevoli  del  nostro  ruolo
istituzionale

LE NOSTRE ATTIVITA’

EUREGIO
Durante  l’incontro  del  14  marzo 2023 svoltasi  in  seduta  plenaria  con le  CPS di
Bolzano e del Tirolo hanno partecipato anche il Presidente della Provincia Maurizio
Fugatti,  l’assessore  all’Istruzione  Mirko  Bisesti  ed  il  dirigente  generale  del
Dipartimento Istruzione e Cultura dott. Roberto Ceccato. L’vento è stato organizzato
in un’ottica Euroregionale, con l’obiettivo di avviare una collaborazione tra diverse
culture.  La  preparazione  specifica  all’incontro  è  stata  supportata  e  curata  dalla
dott.ssa  Elisa  Bertò  neo  eletta  segretaria  del  Gruppo  europeo  di  cooperazione
territoriale (GECT) dell'Euregio Tirolo-Alto Adige-Trentino;

GIORNO DEL RICORDO
Altri ospiti che hanno partecipato alla nostra plenaria nel pomeriggio del 17 febbraio
2023  e  che  hanno  portato  a  tutti  quanti  una  testimonianza  personale  riguardo
all’esodo giuliano dalmata sono stati Loretta Durin, esodata all'età di nove anni, e di
Roberto de Bernardis, figlio di esuli istriani e presidente dell’Associazione Venezia
Giulia e Dalmazia del Trentino. L’incontro si è tenuto alla presenza dell’ Assessore
Mirko Bisesti

FESTIVAL DELL’ECONOMIA
Abbiamo poi incontrato e collaborato con il “Centro Europa” e la dott.SSA Giorgia
Zatelli che ci hanno aiutato a prepararci ed in seguito a partecipare in prima persona
ai dialoghi con i partecipanti di tre diversi panel durante il Festival dell’Economia:
“L'Europa si costruisce in tempo di crisi?”, durante questo incontro l'autore, Marco
Buti, ha dialogato con la Next Generation, composta da alcuni nostri rappresentanti
e da alcuni rappresentanti universitari, sul tema delle crisi in Europa e di come noi
giovani  possiamo  riuscire  a  comprenderle  e  di  quale  atteggiamento  possiamo



CONSULTA PROVINCIALE DEGLI STUDENTI DI TRENTO

tenere; 
“L'Europa risponde: dialogo sul futuro dell'Unione europea” durante il quale quattro
rappresentanti  della CPS hanno potuto porre domande, alcune delle quali  hanno
suscitato  l’attenzione  particolare  di  Antonio  Parenti,  capo  della  rappresentanza
Italiana in Europa, e Daniele Dotto, Direttore Aggiunto, Capo Unità Governance e
Pubblica Amministrazione; infine abbiamo potuto partecipare anche allo stand del
“Centro Europa” dove abbiamo ricevuto una formazione sulle istituzioni europee e
abbiamo potuto incontrare l’ex presidente della commissione europea Romano Prodi
con il quale abbiamo potuto instaurare un dialogo ricco di domande. Questo lavoro
congiunto  ci  ha  permesso  di  confrontarci  con  temi  di  attualità  sia  politici  che
economici.

ALTERNANZA SCUOLA-LAVORO
Il  dottor  Stefano  Trainotti,  referente  dell’alternanza  scuola-lavoro,  presso  il
dipartimento  ha  partecipato  ai  nostri  lavori  in  commissione  per  aiutarci  a
comprendere come funziona l’alternanza scuola lavoro sul territorio provinciale e per
farci capire quali nuove strategie potrebbero essere attuate.

PROGETTO TASC
Durante le plenarie è stato lasciato uno spazio anche al progetto TASC che ha avuto
modo di  concentrarsi  sui  temi  della  proattività,  agentività  personale e di  gruppo,
relazione come co-costruzione di significato, relazione come processo di influenza
reciproca, leadership collaborativa, sulle dinamiche di potere nella relazione, sulla
leadership partecipativa e su una serie di stratagemmi per sviluppare e migliorare le
proprie life skills. Rimanendo sempre sul tema delle life skills, anche la dottoressa
Francesca Gnech delle Politiche giovanili della PAT, presentando l'iniziativa attivata
in collaborazione con lo Sportello 13 del Comune, si è soffermata sul tema del lavoro
e su come noi studenti lo percepiamo e su quali informazioni abbiamo su di esso.

AUTOSTRADA DEL BRENNERO
Sono intervenuti, inoltre, anche gli  esperti dell’A22 per una prima spiegazione del
progetto: “ABC-progetto didattico sulla sicurezza stradale”, si tratta di un evento che
ha  come  obiettivo  quello  di  sensibilizzare  gli  studenti  sul  tema  della  sicurezza
stradale. Invenerdì 26 maggio 2023, in concomitanza con il Festival dell'Economia,
abbiamo avuto la possibilità di prendere parte a questo incontro e conoscere più da
vicino la realtà stradale e gli elementi su cui prestare maggiore attenzione.

SCUOLA PROMOTRICE DI SALUTE
La referente del  progetto  per l’  Azienda sanitaria Cinzia Vivori  e la referente del
Servizio Istruzione dott.ssa Monica Ferrari,   ci  hanno illustrato il  progetto “Scuola
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promotrice di salute” che punta ad aumentare la salute mentale e fisica, il benessere
e  il  rendimento  scolastico  degli  studenti,  coinvolgendoci  successivamente  nella
individuazione di tematiche particolarmente rilevanti per noi studenti.

PREMIO ITAS LIBRO DELLA MONTAGNA
Durante una riunione plenaria ad inizio anno è stato anche presentato il  progetto
“Bagliore” realizzato con il sostegno di “oSuonoMio”, il patrocinio di  ITAS della ed
ideato  da  Gianluca  Taraborelli  e  Emanuele  Lapiana.  In  seguito,  grazie  alla
commissione eventi  che si  è  impegnata  per  la  realizzazione di  questa iniziativa,
abbiamo avuto la possibilità di assistere alla sua rappresentazione in diretta.

PARLAMENTO EUROPEO DEI GIOVANI
Alla nostra riunione plenaria hanno anche partecipato Leila Debiasi, vicepresidente
di  EYP  Italy,  e  Michele  Rivetti.  Entrambi  fanno  parte  di  EYP:  European  Youth
Parliament  (Parlamento  Europeo  Giovani):  un’associazione  no-profit  che  ha
l’obiettivo di promuovere una cittadinanza attiva. Durante il loro intervento ci hanno
illustrato le attività che promuovono e come prendere parte alle loro iniziative 

Al di fuori delle plenarie abbiamo avuto modo di confrontarci con altre realtà come ad
esempio i consigli comunali di Trento e di Rovereto, il tavolo delle politiche giovanili
di  Rovereto  ed  infine  anche  con  la  Consulta  Provinciale  dei  Genitori  che  ci  ha
invitato ad una serie di incontri sul territorio che aveva organizzato per incentivare il
dialogo tra le diverse generazioni.

I NOSTRI PROGETTI DI CONSULTA

UN NUOVO LOGO
I  progetti  che abbiamo portato avanti durante l’anno hanno, in alcuni casi, hanno
coinvolto  l’intera  consulta  e  non  la  singola  commissione;  questo  è  il  caso  del
“Concorso di idee”, un bando rivolto a tutti  gli  studenti delle scuole secondarie di
secondo grado, per riuscire a creare un nuovo logo per la CPS. L’idea di questa
iniziativa  nasce  proprio  dal  fatto  che  desideriamo  dimostrare  un  maggior
coinvolgimento per gli studenti dei vari istituti e ci è sembrata una buona idea partire
da un simbolo che possa essere il più rappresentativo possibile per noi studenti. Il
logo può essere visionato nell’intestazione di questo resoconto

REVISIONE DEL NOSTRO STATUTO
Durante l’anno abbiamo anche riformato il nostro statuto  attraverso dei cambiamenti
organici dando la possibilità ad ognuno dei membri della CPS di proporre le proprie

https://docs.google.com/document/d/1c1i1QAmflxhl_4bqu4bVHkJKEfqVoXUZ/edit?usp=sharing&ouid=112124583233655141523&rtpof=true&sd=true
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modifiche in modo da ascoltare e discutere le idee di tutti per riuscire a porre delle
basi future anche in un’ ottica di progettualità futura e continuità di mandato. Tra le
cose  che  abbiamo  inserito  c’è  una  commissione  permanente,  chiamata
“comunicazione” il cui compito è quello di documentare, attraverso immagini e brevi
video, quello che avviene durante la plenaria ed in seguito di pubblicarli su tutti  i
profili  social  della  CPS  in  modo  che  i  progetti  a  cui  si  sta  lavorando  siano
maggiormente visibili ed accessibili anche agli studenti.

CONTRIBUTO IN V COMMISSIONE
A fine anno abbiamo avuto modo di intervenire in V commissione per discutere il
DDL 176 di Mirko Bisesti sulla carriera docenti mettendo in luce quelli che secondo
noi erano i punti di forza e le criticità da affrontare.

RESOCONTO DEL LAVORO DELLE SINGOLE COMMISSIONI

Ogni commissione ha poi  elaborato un breve resoconto per evidenziare come si
sono svolti i lavori nel corso dell’anno e per mostrare a quali progetti si è deciso di
puntare maggiormente.

COMMISSIONE ISTRUZIONE:

La commissione istruzione durante il suo mandato 2022/2023,  ha individuato come
tema cardine e filo conduttore di tutto l’anno il benessere psicologico dello studente.
Il  tema del benessere psicologico è emerso all’interno di  una plenaria del CNPC
(Consiglio  Nazionale  Presidenti  di  Consulta  nazionale)  alla  quale  ha  partecipato
l’attuale presidente della CPS di Trento Aronne Mattedi, il quale successivamente ha
condiviso l’esperienza con tutta la consulta trentina. L
Nell’ambito del tema del  “Benessere Psicologico” sono stati analizzati diversi temi
che sono stati  analizzati  insieme ai  membri  durante la  plenaria  del  20 dicembre
2022.
Sono  state  quindi  costituite  diverse  sottocommissioni  che  si  sono  occupate  di
individuare argomenti  di  interesse afferenti  il  tema del  benessere psicologico,  da
indagare presso la generalità degli studenti.
- CARICO di STUDIO: dibattendo è emerso che all’interno degli istituti superiori

molto spesso capita che il  carico di  studio sia eccessivo e mal  bilanciato,
presentando  periodi  intensi  in  cui  venivano  concentrate  verifiche  ed
interrogazioni, nonostante l’eventuale presenza di TOLC universitari. 

- ORIENTAMENTO POST SCUOLA: il  dibattito  ha portato a ragionare sulla
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questione dell’orientamento post diploma spesso discusso e trattato in modo
confuso dagli  istituti,  i  quali  non sempre offrono una varietà di  opportunità
formative ai propri studenti. 

- SPAZIO ASCOLTO: lo spazio ascolto è un servizio offerto dalla gran parte
degi  istitutii  che  permette  allo  studente  di  avvalersi  del  supporto  di  uno
psicologo, per affrontare alcune tematiche legate al disagio. 
Abbiamo  ritenuto  di  concentrare  l’attenzione  concentrare  l’attenzione  su
quest’ultimo tema, per capire qual’era la percezione degli studenti rispetto allo
spazio ascolto. In particolare:

- E’ conosciuto come servizio? Gli studenti pensano sia un servizio valido? Gli
studenti dei diversi istituti hanno presente chi sia la/il loro psicologa/o? Queste
sono solo alcune delle domande che la sottocommissione “Spazio Ascolto” ha
posto agli studenti di ogni istituto trentino (55) all’interno di un Questionario
sul Benessere Psicologico. 

I  risultati  emersi  dal  sondaggio  verranno  utilizzati  per  integrare  il  documento  di
resoconto del progetto Otium 2023 “Emozioni senza spazio” che è stato improntato
in  maniera  specifica  sulle  emozioni  e  sul  benessere,  che  verrà  restituito  alla
comunità  scolastica  appena  disponibile,  sotto  forma  di  un  vademecum  per  il
benessere degli studenti, ch auspichiamo, possa essere tradotto al più presto dalle
scuole, in cambiamenti concreti.

ALTRI TEMI CHE CI STANNO A CUORE da organizzare in futuro…

- ORIENTA TN:  un  simil  Job&Orienta  a  Trento  nel  quale  siano  presenti  le
scuole  superiori,  l’  università  e  i  rappresentanti  delle  diverse  opportunità
lavorative  sul  territorio  riunite  in  modo  da  aiutare  scuole  e  studenti
nell’orientamento post scuola. 

-

- TN-TALKS: Organizzare un Tn-Talks (TED talks a trento)

- DIRITTO ALLO STUDIO: Insieme alle commissioni Servizi e Ambiente. Dare
a tutti gli studenti le stesse possibilità sia a livello economico (Proposta della
commissione ambiente di fornire i libri usati a prezzo ridotto) sia a livello di
trasporto, in modo tale che anche gli studenti che vivono più lontani riescano
a usufruire delle stesse possibilità (Lavoro con la commissione servizi).
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- PREPARAZIONE CAPES: mettere a disposizione degli studenti del materiale
utile  alla  preparazione  dell’esame,  predisponendo  anche  dei  corsi  di
formazione in preparazione al superamento dell’esame.

- GIUSTIFICAZIONE UNIVERSITARIA Creare una giustificazione apposita per
poter partecipare a test d’ingresso o open day universitari in modo da risultare
presenti  fuori  aula (come nel caso delle plenarie in consulta).  Organizzare
inoltre dei possibili corsi di preparazione per prepararsi a un'università diversa
dal percorso di studi scelto e spronare le scuole e i professori a riconoscere il
carico  aggiuntivo  degli  studenti  che  fanno  domanda  della  “giustifica
universitaria” al fine di garantire una momentanea agevolazione da compiti e
nello studio (non esenzioni, ma aiuti).

COMMISSIONE SERVIZI:

La commissione servizi durante il suo mandato 2022/2023 ha deciso di lavorare ad
unprogetto riguardante i trasporti e più nello specifico all’unificazione dei tesserini sul
territorio euroregionale..

Il progetto nasce da un confronto con i nostri colleghi della CPS di Bolzano, parlando
con loro ci siamo resi conto che, nonostante facessimo parte della stessa Regione,
conservavamo una serie di  limiti  sia da un punto linguistico culturale,  che da un
punto di vista di trasporti e mobilità. 
Così ci siamo interrogati su come avremmo potuto integrare maggiorenne tra di loro
le tre Regioni (Trentino, Alto-Adige e TIrolo) non solo per dare l'opportunità a noi
giovani  di  apprezzare  la  bellezza  e  la  varietà  del  nostro  territorio  ma  anche  di
incontrarsi e tessere nuovi legami transfrontalieri.
Dopo esserci  confrontati  in  modo approfondito  e aver  effettuato  alcune ricerche,
abbiamo  identificato,  come  una  delle  principali  difficoltà  che  ci  impedisce  di
raggiungere  una  piena  integrazione  e  uguaglianza  con  i  nostri  colleghi  dell'Alto
Adige  e  del  Tirolo,  la  disparità  di  copertura  territoriale  dei  servizi  di  trasporto
pubblico.
Inizialmente l'idea era quella di estendere, attraverso un costo aggiuntivo, i confini di
validità del nostro tesserino di "Trentino trasporti" per studenti delle scuole superiori
fino a Bolzano. In seguito però grazie all’aiuto della dottoressa Elisa Bertò, che ci ha
aiutato  durante  tutto  il  progetto,  abbiamo  capito  che  avevamo  la  possibilità  di
confrontarci con realtà ancora più grandi; infatti la dott.ssa Bertò ci ha proponendo di
estendere  la validità del tesserino a livello regionale e transregionale, quindi non
solo fino a Bolzano ma addirittura fino ad Innsbruck coinvolgendo così i tre territori



CONSULTA PROVINCIALE DEGLI STUDENTI DI TRENTO

delle Euregio: Trentino - Alto Adige - Tirolo.
Abbiamo così iniziato a metterci in contatto e a chiedere aiuto e collaborazione ai
nostri colleghi della CPS altoatesina e tirolese i quali si sono dimostrati entusiasti
rispetto a questo progetto ed hanno anche partecipato, insieme a noi, alla plenaria
del 14 marzo 2023 che si è tenuta presso teatro Cuminetti di Trento.
Proprio durante quella giornata si è tenuta una conferenza dove noi studenti, anche
grazie  a  dei  rappresentanti  che  si  sono resi   disponibili  per  tradurre  in  maniera
simultanea ciò  che  si  diceva,  abbiamo potuto  presentare  al  Presidente  Maurizio
Fugatti e all'assessore all’Istruzione Mirko Bisesti il nostro progetto, i nostri obiettivi e
l’iter che abbiamo percorso durante quest’anno. Si è trattato di un momento nuovo
che  ha  fatto  instaurare  un  nuovo  legame con  le  regioni  transfrontaliere  e  ci  ha
permesso di affacciarsi ad una nuova realtà.
In questa occasione i presidenti delle varie consulte hanno anche firmato un articolo
del nostro statuto nel quale vengono regolati i rapporti tra le varie consulte, ciò ha
segnato, in maniera simbolica, il legame tra gli studenti e le loro iniziative.

COMMISSIONE AMBIENTE:

Durante quest'anno scolastico la Commissione Ambiente della Consulta Provinciale
degli Studenti di Trento si è dedicata all'organizzazione di una giornata di Clean Up
aperta agli studenti di tutti gli Istituti secondari di secondo grado della Provincia.
In occasione della “Giornata mondiale per la biodiversità”, che quest’anno si è tenuta
lunedì 22 maggio, infatti, la commissione ambiente ha organizzato una giornata di
pulizia della città in collaborazione con il Comune di Trento e Dolomiti  Ambiente.
L’iniziativa consisteva in una mattinata di raccolta rifiuti in alcuni parchi cittadini. 
Il ritrovo era previsto alle ore 8:30 nei giardini di Piazza Dante a Trento, dove è stato
presentato brevemente il progetto e dove sono state decise delle squadre di lavoro
che si sono recate nei diversi giardini pubblici di Trento individuati: Piazza Dante,
Parco Piazza Venezia, Parco Duca d’Aosta, Giardini di Maso Ginocchio e Giardini di
Via San Marco. Tutti i partecipanti sono stati dotati, da parte di Dolomiti Ambiente,
del materiale necessario per effettuare le operazioni di raccolta e di pulizia (sacchi,
palette, pinze e scope).
Ci si è ritrovati poi tutti nuovamente in Piazza Dante dove, quanto raccolto, è stato
conferito negli appositi contenitori. L’iniziativa si è conclusa alle ore 13:00.
Per il Clean Up sono stati stanziati dei fondi della CPS che sono stati utilizzati per la
creazione di 200 borse in tela. Le borse, con una stampa disegnata appositamente
per  l’evento  dalla  commissione,  sono  state  regalate  ai  partecipanti  come
ringraziamento e come ricordo dell’evento. Anche grazie al “Centro Europa”, che ci
ha fornito dei  gadget,  siamo riusciti  a far sì  che ognuno avesse un ricordo della
mattinata.
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Nel  complesso  i  membri  della  commissione  si  sono  trovati  bene  nel  lavorare
insieme, tutti  hanno partecipato attivamente all’organizzazione proponendo idee e
soluzioni.  I  partecipanti  sono  stati  più  di  400  e  per  questo  si  ritiene  raggiunto
l’obiettivo. 
Lo scopo della Commissione Ambiente era quello di sensibilizzare gli studenti sul
tema dei rifiuti nella città e trasmettere un messaggio importante: l’unione fa la forza,
e tutti insieme possiamo cambiare le cose.
Gli studenti che hanno partecipato hanno potuto osservare il capoluogo da un punto
di vista differente, ma l’occasione è stata anche utile per divertirsi e trascorrere una
giornata insieme all’aria aperta.

ALTRI TEMI CHE CI STANNO A CUORE da organizzare in futuro...

La Commissione Ambiente ha inoltre messo in cantiere alcuni progetti tra questi c’è
l’idea di realizzare un libero mercato di libri usati nelle scuole per evitare lo spreco di
libri e per promuovere il riciclo.
Un’altra iniziativa è quella di rendere disponibili dei dispenser di acqua in ogni scuola
così da stimolare l’utilizzo di borracce a scapito delle bottigliette in plastica comprate
ai distributori automatici

COMMISSIONE LEGALITÀ E PARI OPPORTUNITÀ:

Lo  scopo  principale  perpetrato  dalla  commissione  durante  l’anno  è  stato  quello  di
individuare delle proposte per lo svolgimento delle attività di Educazione Civica ed alla
Cittadinanza in modo da renderle armoniche tra gli istituti della provincia Trentino. 

Si sono individuati tre macro ambiti:

● Sensibilizzare gli studenti sui danni derivati dall’utilizzo di sostanze stupefacenti
(Alcol  o  Droghe)  e  tabacco.  Questo  progetto  era  volto  alla  sensibilizzazione
nell’ottica di  preservare la salute dell’individuo, situazione che viene meno se
alterati dall’assunzione di sostanze stupefacenti 

● Trattare l’educazione stradale, ovvero ai rischi della strada;Toccare all’interno di
eventi  interni  o  esterni  alle  scuole  (incontri  con  esperti,  manifestazioni,  ecc.)
tematiche di sensibilizzazione riguardanti  ai  frequenti  incidenti  di  neopatentati,
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motociclisti e di guidatori in stato di ebbrezza.

● Pari  opportunità.  Ovvero  educazione  sessuale,  inclusione  ed  educazione
egualitaria. Educazione sessuale ed al consenso. Una tematica così complessa
e  delicata  non  può  essere  trattata  da  qualunque  professore.  È  bene  che
qualcuno  di  specializzato,  sia  in  psicologia  che  in  sessuologia,  si  occupi  di
parlare agli studenti. 

● Economia egualitaria; non potendo usufruire di alcun esperto, per questo tema
viene riservata l’attività di ricerca. Gli studenti dovranno, infatti, dividersi a gruppi
o coppie e svolgere delle ricerche effettuate su uno dei sottotemi proposti. Sarà
necessario  avere  una  raccolta  di  dati  tale  da  permettere  la  stesura  di  un
documento o la creazione di una presentazione volti poi ad essere mostrati alla
classe.  L'obiettivo  di  questa  attività  non  è  solamente  imparare  dei  dati  a
memoria,  ma essere  consapevoli  delle  problematiche che  ci  circondano e  ci
riguardano come cittadini. Nella presentazione della ricerca svolta è totalmente
apprezzata la creatività, in modo tale da attirare l’attenzione degli ascoltatori e da
rendere più piacevole la ricezione dei dati. 

COMMISSIONE EVENTI:

Bagliore:  Il  17  maggio  2023  la  Commissione  eventi  ha  organizzato  il  progetto
BAGLIORE. Il progetto consiste nell’ascolto da parte di un gruppo di studenti di Trento
del podcast/audio-romanzo “BAGLIORE”, prodotto da oSuonoMio e ideato da Gianluca
Taraborelli e Emanuele Lapiana. Il podcast racconta la fragilità, le sfide e il fervore del
cambiamento nei giovani.
Nel 2022 BAGLIORE ha vinto il Premio Itas del Libro di Montagna, premio letterario con
l’obiettivo di diffondere libri di narrativa e saggistica legati al tema della montagna. 
Bagliore è disponibile sulle principali piattaforme di podcast in streaming (Spotify, Apple
Podcast,  Audible,  ecc.)  in questo durante il  pomeriggio del  17 maggio però l’audio-
romanzo veniva proposto in versione “offline”, più simile ad uno spettacolo teatrale. Il
testo  veniva  recitato  in  diretta  da  un'attrice,  Martina  Tamburelli,  accompagnata  da
musiche e paesaggi sonori suonati da Gianluca Taraborelli ed Emanuele Lapiana, gli
ideatori del romanzo.
Al  termine dello  spettacolo gli  studenti  hanno avuto la possibilità  di  confrontarsi  sui
vissuti, le emozioni e le sensazioni che sono emerse a seguito dell’ascolto del podcast.
Anche gli autori hanno partecipato al dialogo.
L’obiettivo  del  progetto  era  quello  di  far  riflettere  il  pubblico  sulle  fragilità,  paure  e
insicurezze che sono caratteristiche dell’età adolescenziale. Secondo la commissione
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infatti, al di fuori di occasioni singole, la cerchia giovanile non ha quasi mai la possibilità
di parlare apertamente di questi temi, e quindi ci è sembrato opportuno organizzare un’
occasione di confronto.
Il progetto BAGLIORE inizialmente doveva essere realizzato al Parco Naturale del Doss
Trento, ma in seguito è stato spostato causa brutto tempo nella Sala Wolf del Palazzo
della Provincia.

Bruxelling: questo progetto nasce ad aprile sulla forte spinta del progetto sulla mobilità
nell’Euregio,  avviato  dalla  Commissione  Servizi  della  Consulta  Provinciale  degli
Studenti. Il bisogno di conoscere le realtà che ci circondano è una forte necessità da
parte della nostra generazione, proprio per questo, come Consulta, ci  impegnamo a
valorizzare il  nostro territorio e a mettere in luce i  forti  legami culturali  e storici  che
condividiamo con altre realtà.
Il nostro viaggio vuole toccare diversi temi della nostra quotidianità e del nostro essere
cittadini  proprio  per  questo  le  giornate  sono  state  pensate  per  racchiudere  temi
specifici: la cultura, la storia, l’educazione e la geopolitica.
Il  nome  “Bruxelling”  meglio  traducibile  con  “Bruxellando”,  nasce  dall’unione  degli
obiettivi che ci siamo prefissati. Infatti nella lingua inglese la desinenza “-ing” serve a
formare il present continuous, tempo verbale utilizzato per descrivere e sottolineare una
serie di azioni che si ripetono continuamente; l’impatto che questo progetto vuole avere
è  proprio  questo:  permetterci  di  essere  competenti  e  consapevoli  per  riuscire  nella
nostra  vita  a  ripetere  continuamente  azioni  di  tutela  della  democrazia,  legalità  e
valorizzazione del territorio.

Trentino Cup: è stato il primo Torneo Sportivo organizzato dalla CPS e tenutasi nei
giorni del 19 e del 26 aprile e del 3 e del 10 maggio presso campo Piedicastello-Vela
dalle ore 14:15 alle 17:15, ha previsto un torneo calcistico a 5.
Questo progetto è nato con l'idea di raccogliere dei fondi per i terremotati della Siria e
della Turchia che stanno vivendo un momento di grandissimo disagio e lutto collettivo. I
partecipanti al torneo hanno giocato rappresentando il proprio istituto e, prima scuola
classificata,  è  stata  premiata  con  medaglie  e  coppe  e  permettendo  ai  vincitori  di
partecipare  alla  nostra  plenaria  per  ringraziarli  di  essersi  messi  in  gioco  ed  aver
partecipato in maniera attiva al nostro progetto.
Un altro obiettivo è stato quello di incentivare lo sport e l'attività fisica, favorendo al
contempo la creazione di rapporti tra studenti appartenenti a diverse realtà scolastiche

Otium: è un progetto nato nel 2019 da alcuni studenti delle scuole superiori di
Trento. Simbolo di rivalsa e rinascita, Otium si configura come mezzo dei giovani per
smentire i numerosi pregiudizi che disegnano le nuove generazioni come prive di valori.

https://www.ufficiostampa.provincia.tn.it/Comunicati/Il-presidente-Fugatti-ha-incontrato-gli-studenti-delle-Consulte-Euroregionali
https://www.ufficiostampa.provincia.tn.it/Comunicati/Il-presidente-Fugatti-ha-incontrato-gli-studenti-delle-Consulte-Euroregionali
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Alla base di questa iniziativa c’è la volontà dei giovani di ritagliarsi uno spazio all’interno
della comunità, creando opportunità per mettersi in gioco, ampliare i propri orizzonti e
divertirsi, in un contesto di collaborazione e libertà. 
L’evento  ha  avuto  luogo  giovedì  1  giugno  presso  il  teatro  Sanbàpolis  (Via  della
Malpensada, 88, Trento TN) ed è diviso in 3 momenti principali: la mattinata in cui i
rappresentanti degli studenti della Provincia si confronteranno su diverse tematiche, il
pomeriggio con conferenze e attività artistiche, ed infine la sera in cui  si  esibiranno
giovani band di studenti trentini per concludere poi con un concerto.
La parte iniziale di Otium 2k 23 coincide con la riunione della Consulta provinciale degli
Studenti,  dalle  8.30  alle  13.00  e  saranno  coinvolti  i  rappresentanti  di  istituto,  i
rappresentanti di istituto in CPS, i presidenti di consulta interna e/o 2 rappresentanti di
classi designati da quelli di istituto e/o dalla riunione dei rappresentanti di classe.
La mattinata avrà come primo momento la riunione plenaria degli invitati presso il teatro
durante la quale verrà data un' introduzione generale delle attività che seguiranno e le
finalità dell’incontro; successivamente i partecipanti saranno divisi in 10 gruppi di lavoro,
nei quali verranno trattati in maniera più approfondita alcune tematiche legate ad “Otium
2k23”. Il tema centrale sarà il benessere collettivo della comunità studentesca.
Alcuni gruppi di lavoro, per esempio, si concentreranno sul rapporto tra insegnante e
studente e su come migliorare l'esperienza dell'alternanza scuola-lavoro, altri invece si
confronteranno sulle problematiche legate ai servizi per gli studenti, sull’importanza del
benessere psicologico e sull’emergere di nuove problematiche quali l'eco-ansia, mentre
altri  ancora  analizzeranno  le  possibilità  di  scelte  di  carriera  che  lo  studente  dovrà
affrontare alla fine del percorso delle scuole superiori.
La discussione all’interno di ogni gruppo sarà introdotta e guidata da un “esperto” del
tema, aiutato da un "moderatore" che avrà anche il compito di tenere traccia scritta di
quanto deciso e discusso, al  fine di  raccogliere materiale per produrre documenti  e
strumenti utili da raccogliere in un secondo momento.
Presentate le riflessioni  sviluppate precedentemente,si  integrano nella  stesura di  un
“Vademecum del  benessere comune” utile per i  futuri  studenti  e rappresentanti  che
avranno una base per continuare il proprio lavoro di partecipazione e rappresentanza,
nell’ottica  di  favorire  l'obiettivo  finale,  ovvero  il  benessere  comune  della  comunità
studentesca.

Il presidente: Aronne Mattedi

Il vicepresidente: Matteo Bonetti Pancher

I segretari: Davide Guella e Matilde Gottardi


